Correspondence Donato A. Rizz Número suelte 0.10 ctvo Subsp. trimestral \$ 1.20

## La lucha por Simón Radowitzki no ha terminado con el destierro



DE ROSA

En Bruxelles le ha sido dictada la prisión preventiva a Fernando de Rosa, el joven estudiante italiano que armó su brazo contra el principe Bumberto durante el viaje que, bajo los fines del fascismo y la casa reinante, efectuara a Bélgien. El atentado y el arresto de Fernando de Rosa revelaron en este un valor revolucionario que el anarquismo internacional hizo suyo, solidario de todas las rebeliones. Muy joven por humanidad, bacer saber a los go- anujstía. Vemos mismo en la Argen- padre, para el Jefe de Investigaciones atin, socialista hasta las visperas bernantes uruguayes, o a sus repre- tina la libertad de Radowitzky, como Montero, y cifra cuestión de honor del hecho resonante, la decisión sentantes, que se colidarizan plena- una satisfacción a las demandas de personal el salvarlo de la cárcel. de su gesto dió la medida de la mente con Kerbis, Oyhanart y Cisue justicia de los obreros y de los anar- Y para ello ¿qué hacer? Pues pro- estos tre shombres, carece de toda dicción. Dos años casi de cobardía del socialismo, que no des por la policia de Montevideo, casólo lo negó, sino que intentó pital del Uruguay, y que proclaman apravechar las circupstancias del que siendo ellos auarquistas, con ellos 'affaire'' en que se vió envuelto se sienten hermanos, y que no cejael camarada Berneri para desnaturalizarlo. A pesar de ello, los para ceas victimas sociales. motivos y el hecho de Fernando de Rosa permanecen inalterables y son reivindicados, tanto el gesto como el ejecutor, por el anarquismo, selidarizado en la defen-

NOTICIAS ANARQUISMO EN EL MUNDO.

Por "L'Adunata" nos enteramos que el viejo combatiente del anarquismo italiano ha abandonado el confinamiento de la ya tristemente cciebre isla de Lipari, quedando, por el memento, en la carcel un poco mayor, pero igualmente agaxiante, que es Italia. Su situación actual es, pues, similar a la de Malatesta:, una libertad... en Italia. No sabemos si en les propositos de la tiranta italiana estará el reducirlo al mismo ostracismo que nuestro otro caro compañero.

MUERTES QUE HAN CONMOVIDO AL ANARQUISMO.

Filippo Vezzani y Giuseppe Turci, de la vieja guardia del anarquismo italiano. Uno en Paris, etro en Roma, La prensa en ese idloma se ha ocupado extensamente, con hondo y revelador cariño, de ambos. Nosotros sólo daremos aquí una noticia que nos es. rin duda, dolorosa, y hacemes un eco sincero y fraterno al duelo de los camaradas italianos, que es el nuestro

El movimiento anarquista francés ofrece, después de la guerra, una sinaltimos años, con la solidaridad a los "objetores de conclencia" o los propios casos surgidos de sus filas. Ne- ces con condenarios por el delito de garse a cooperar con el militarismo, ser anarquistas, puesto que no pueden tanto en las incorporaciones al ejército, como en otros aspectos, constituve actualmente en Francia una actividad cada dia más creciente. Los cases Ballet, Chambord, Riri, Gullot, Odeón y Banel, condenados por negarse a prestar servicio, han concentrado la atención de las grandes masas. Los debates en torno a sus procesos han constitutio verdaderas requisito general que se está preparando para ria scontra el militarismo y el servi- rescatar a los tres camaradas tortucio ebligatorio, donde, además de los rados por la polícia, que son victimas procesados, han participado altas del capitalismo que pesa sobre ellos mentalidades de la intelectualidad II- el odio clasista imperante en las albre de Francia. La "objeción de con- turas gubernamentales y judiciales, cleucia", ca ya un paso y una fuerza del Uruguay. moral que el Extado no puede contener, a pesar de las condenas dictadas, sonan menos de avancismo en leyes, Así el antimilitarismo adquiere la faz no se diera, un caso semejante. práctica y elecuente en hechos que! Estamos viendo en España, país

Podemos adelantar esto: ni para los anarquistas, ni para la, mayoría de los trabajadores verdaderamente revolucionarios, en conciencia y en convicción, contrariando con esto los deseos y propósitos solapados y corruptores del irigoyenismo gobernante. la lucha y la defensa por nuestro Simón Radowitzky ha terminado con el hábil decreto de destierro. Aún desconociendo la posterior decisión de Simón de quebrantar o no esta imposición, decisión que en un sentido u otro todos respetaremos y acompañaremos, el mantenimiento de este principio de lucha, por ahora, no debe ceder entre los anarquistas.

Por telegramas llegados a nosotros del mismo Radowitzky sabemos que él ha elegido como destino, al cumplirse el destierro, el Uruguay, o sea Montevideo. En base a esto ya está en viaje y dentro de pocas horas quizás podamos estrechar sus manos en el país vecino. Allí tendrá real conocimiento de su situación, orientará sus pasos y dará su decisión última, que sea en el sentido que sea, allí estaremos para solidarizarnos con su voluntad. Pero, mientras tanto, y aún no sabiendo con exactitud si el gobierno uruguayo le dará entrada en Montevideo, el problema nuestro es significar los verdaderos alcances del decreto gubernamental, recalear ante los trabajadores la posibilidad de una lucha no terminada, nuestra disconformidad con el destierro y mantener vivo el sentimiento de cuanto entrañó para el anarquismo esta lucha de liberación para el héroe del pueblo trabajador de la Argentina, indicando que no ha terminado, que algo hay, que hacer

todavía por el vindicador anarquista, y ello sería bacer ceder las puertas del país para acogerle en nuestros brazos, con tanta decisión como lo estuve en nuestros cornzones y voluntada de batalla en el transcurso de estos veinte años de largas penalidades para él y prolongada lucha para nostros.

Si uno es el deseo de los gobernantes argentinos, otro ha de ser sin duda el de los trabajadores y revolucionarios. Si el decreto político del presidente lrigoyen evidencia la doble carta lanzada al pueble y la burguesía, la voluntad de cuantos han luchado en veinte años por una liberación sin condiciones debe entrañar un sentido nitidamente revolucionario, donde la lucha, la libertad y el motivo de su salida del presidio estuviera intimamente entrelazada.

El destierro no estuvo en las condiciones de la lucha popular. Tampoco el hábil paso político del irigoyenismo.

Nosotros, tanto como a Simón Radowitzky y sus decisiones, nos debemos al espíritu que impregnó esta gran lucha por su li-

Comprendamos esto, entonees. No cedamos en voluntad y en espíritu, estemos prontos para tomo en nuestras manos toda acción y toda batalla que se nos presente.

Contra el destierro, puest i Por la reintegración de Radowitzky al país! ¡Contra los fines gubernamentales del irigoyenismo! ¡Mantengamos estos principies de lucha, porque son un deber y una posición de revolucionarios!

## DLA HUELGA GENERAL POR E KERBIS, CISNEROS Y OYHENART

rán en su agitación y lucha, hasta obtener reparación. Justicia, y libertad Victimas sociales, si. Porque en la

acción criminal de gobernantes, jueces y funcionarios policiales, no se ve otra cesa que el ejercicio de la lucha de clases, procediendo al secuestro y luego a la tortura de tres obreres, por el simple delito de ser propagandistas

La Hermandad Anarquista Universal, es una agrapación de hombres que se hallan diseminados por todas las latitudes, Pero la distancia en que se hallan unos de otros, no es unos, las desventuras de los otros, y para solidarizarse como miembro de una misma familia.

Y esta circular, volară por los al res, havegará por los mores, viajará en los ferrocarriles, y llegara a todos los rincones donde hay hermanos de ideales, practicantes de la solidaridad, para hacerles saber que el Uruguay, no es sólo célebre en el mundo por sus deportistas, sino también por sus policias torturadores e inquisitoriales. por sus gobernantes clasistas que destilan odio contra los hombres de ideaies avanzades, y por sus jueces que se creen y lo son funcionarios de una ciase social, guardianes de las instituciones se injusticia, de explotación y de violencia del capitalismo contra log trabajadores.

El Uruguay se precia de ser el país de más avanzadas leyes sociales. Se le llama la Sulza Americana, y otras consagraciones clogiosas parecidas. Ahora tamilién, los trabajadores del mundo conocerán al Uruguay, como el país de la Inquisición Policial, como el país de las leyes muertas, de la justicia inexistente, y como el lugar de persecución de ideas, de opre slon, y de injusticia. ---

Sabran en todas partes, que en el Uruguay, los anarquistas y los obreros tendrán que hacer una huelga general, en los días de las flestas del Contenario, que ha de realizarse este año, para protestar contra el crimen de mantener detenido en la Penitenciaria Nacional, a Kerbis, Oybenart y Cieneros, tres buenos camaradas que han sido tratados en forma inau gular característica de lucha 'antimi- dita en la Policía de Investigaciones. litar que se ha ido acentuando en los torturados de una mañera inquisitorial, y mantenidos en prisión desde hace oche meses, amenazando los juehacerlo de otra cosa.

Se ven los, anarquistas y obreros conscientes del Truguay, en acuerdo espontáneo, en la obligación de crearle al capitalismo-un estado de guerra en ocasión del Centenario.

Cita de honor es para los hombres de sentimientos humanos, esta huelga

Es probable que en países que blareaccionario, cómo se declaran ilega-

Todos los anarquistas del mundo les hechos de la dictadura, y se hace política. El Presidente de la Repúbli- trabajando, declarándose en huelga, deben, por justicia, por solidaridad un poco de justicia, por medio de la ca,. Dr. Campistegui, tiene amor de en solidaridad con sus hermanos preros, tres obreros aparquistas tortura- quistas, Pues en contrasto con catos curar que los presos sean condenados, hechos, en el Uruguay, se realiza todo lo contrario, amenazando con la liciacos, dar visto bueno de defensocondena de tres inocuntes, que ade- res del Orden social a los policías, más han sido torturados-por los poli- que se han significado como bestías

> Está probado claramente que Kerbis, Oyhenart y Cisheros fueron bárbaramente maltratados en la Policia. Tanto es asi, y tan patente era el hecho, que los inlembros del Parlamento presión en el mismo sentido el Parli-Nacional constituyeron una Comisión do Político, a que policía y presidente de Investigación, y en pleno parlamento se informó de la verdad de las acusaciones que se le bacian a la poliefa. Médicos responsables, acredita- alto, y a esa voz contestarán en las von las lesiones que los presos pre- ficulas del Centenario los trabajadores, sentaban. Correspondía, pues, procesar de inmediato a los policías y declarar libres a los anarquistas.

En otras comarcas de la tierra, tal en caso semejante, sino hacer uso de inconveniente para que sientan los vez sucediera este, pero no aquí en el lo que es suyo, que son sus brazos, y Uruguay, que se hace de todo cuestión paralizarles, no creando riqueza, no

y de este modo justificar los actos posalvajes con los presos. La-libertad-de. Claneros Oyhenart y Kerbls, serfa la condenación de los policías, y eso es lo que el Presidente de la Republica quiere evitar a toda costa, haciendo perteneceu. Echar por tierra a-las torturas de los policías, y condenar a los anarquistas, es la voz venida de lo

¿Qué han de hacer los trabajadores,

# SIMO

El pasado sábado 3, finalmente, el gobierno decidió el destino de Simón. Cumplirá el decretado destierro, y para ello será trasdo en un transporte nacional hasta la rada del puerto de Buenos Aires dende se le trasbordará al vapor de la carrera que ha de conducirlo, la misma noche de su arribo, a Montevideo. Por decisión, pues, del P. E., Simón no podrá tocar tierra argentina un solo instante, saludar y recoger el saludo de este Buenos Aires obrero por el cual cumplió el gesto vindicaterio y transcurrió veinte años de su vida en el presidio.

A estas horas, Simón ya ha abandonado Ushuaia, estrecho entre sus brazos y junto a su corazón a los viejos compañeros del presidio y está en viaje a Buenos Aires. Llegará quizás mañana, o el sábado o lunes. Mientras tanto, el proletariado que durante veinte años luchó por él, que le aguardo siempre, ¿qué intenta hacer en el día de su arribo, cómo saludará a su héroe, qué demostración de fe revolucionaria y solidaria pondrá a flamear en el viento de Buenos Aires? Nada sabemos. En los centros obreros no se ha levantado, hasta hoy, ninguna voz que expreso la voluntad de una demostración combatiente y férvida en ese sentido.

Sin embargo, cuando Malatesta, el exilado, llegó a Italia, el proletariado de Génova llevó a su puerto sus viejas banderas de lucha y sus cantos y gritos revolucionarios. Sin embargo, cada vez que algo parecido aconteca los revolucionarios vuelcan el pueblo en las calles, agitan sus más hondos sentimientos y alzan su fe y sus esperanzas. No importa que Simón no pise tierra, ni podamos estrecharlo y tenderie las manos - podríamos, si lo quisiéramos, - para que el Buenos Aires proletario afirme, en su saludo, su vieja fe y raigambre revolucionarias. Y haga llegar, a su vindicador, a pesar de la decisión gubernamental, el eco levantado de su salutación y augurio.

Esperemos Quizás, espontánea y unánime, al conocerse su arribo, se levante la huelga general ese día. Y quizás veamos algo que signifique toda una fuerza y una voluntad de batalla.

Simón, desde el 14 de Abril, día del decreto, mantuvo con nosotros una relación constante, por medio de telegramas, recabando informes, y dando noticias de su situación, cuyos textos hemos ido contestando a medida que llegaban y comunicando a las diversas instituciones obreras y revolucionarias. Entre ellos, y el último, destacamos por su carácter general el llegado la noche del 30 de Abril y leido en la velada de "La Antorcha":

"Rodolfo González Pacheco - calle Venezuela 4146 - Buenos Aires - En el día Primero de Mayo saludo al prolétariado universal. — Simón Radowitzky."

Este saludo debe ser contestado por los trabajadores de Buenos Aires con la HUELGA GENERAL el día de su arribo. Para. expresar, en esa demostración, la voluntad de que Simón Radowitzky quede en la Argentina, vayamos a ella!

bien que la acusación que pesa sobre serledad. Es un ridiculo pretexto, pa; lucha, en los cuales Bartolom ra castigar a propagandistas anarquistas, y nada más. En consecuencia, st Kerbis, Oyhe nart y Cisneros son culpables por ser

bles y culpables todos, y deben prendernos, terturarnos y enstigarnes, co mo han hecho con ellos. Que los camaradas de la Hermandad Anarquista Universal hagan co-

nocer en todas partes estos hechos que hacen la celebridad del Uruguay, con más colorido, que lo han becho sus jugadores de football.

El Secretario de la "Hermandad Anaquista Universal".

CONSTITUCION DE UN COMITE DE AGITACION PRO KERBIS, CISNEROS Y OYHENART Dando las bases de su constitu-

ción, este Comité ha remitido una circular que enuncia los siguientes propositos esenciales: Agitar por la libertad de los prislo

neros, haciendo conocer su situación per medio de la campaña orai, la escrità y la relación con los movimientos anarquistas del·mundo. Trabajar, on cl Uruguay, para ur

ral exigiendo la libertad de Kerbis Cisneros y Oyhenart. Trabajar, a la vez, por el repudio de América a esta condenación de

propósito concreto: la huelga gene

Excluido de su objetivo todo proposito de defensa legal, encarada por el raiz de los sucesos de Villa Laza, "Comité Pro Presos de la FORU".

lutegran el Comité: Ag. Progreso. Sembrando Ideas, Inquietud, grupo de lengua italiana, Gravoche, C. Fl. S. do Paso Molino, C. de Obreros rusos. y adhesión de las publicaciones "Superación", "El Hombre", "La Rebehon" y Federación O. R. Uruguaya Chica, su internación en un hos

y Comité pro presos de la misma. Dirección del Comité: calle Baltazar Montero, No. 4, P. Victoria, Montevideo (Uruguay).

LA REPRESION

PERU y MEXICO En nuestro poder obran sendas

crónicas de estos tres países de América, hoy din asolados por la represión contra los movimientos revolucionarios. Cemo queremos dar una noticia fiel de las mismas, en el próximo númeo les dedicaremos especial atención. Quedan, con esto, avisados los compañeros que nos las han re-

SOCIAL Ha aparecido, en un tiraje de 30.000 emplares para su distribución gratuita, el órgano del "Comité Pro Presos Sociales" de Buenos Aires. Dedicado enteramento a la defensa de nuestros cinco prisioneros trae una información de la situación del pro- contaba en su haber con asesinato ceso, documentación gráfica sobre el trabajadores y persecuciones be mismo y las defensas de los aboga- les a las gentes obreras, fué: como dos. Los pedidos de ejemplares deben | verdadero exponente de lucha s ser prontamente heches a nombre de la acogido con la alegría que be Donato A. Rizzo, calle Venezuela 4146, así dan la medida de una segui? Buenos Aires. En caso de que en al- ticia en el pueblo. Ahora: el con gunas localidades descen algunos cen- fiero Mur esta pendiente de 102 tenares más del mismo, deben hacer dena que, sin duda alguna, rete la indicación con la debida urgenela, todo el odlo y la confabulación a fin de amplier el tiraje."



BARTOLOMEI

El compañero italiano Ange Bartolomei revivió con su acto tono heroico del anarquisme Cuando en 1928 el faseísmo am ciaba sus persecuciones y tran portaba-a-Francia sus métodos sus agentes, y los propios revol cionarios exilados en esa tien veianse acorralados, el gesto Bartolomei, al herir profund mente al fascismo en la ultim ción del fraile Caravadossi, esp negro de la Santa Sede y de casa reinante, marcó una epop ya. Detenido en Bélgica, el g Los trabaladores anarquistas saben bierno francés solicitó su extra dió la medida de su valer y desprecio a los jueces. Al fin. l ce mes y medio la extradicui anarquistas, también somos responsa- no fué concedida, fundándose el caracter político del becha nuestro camarada és liberado. Y ya'a él el saludo nucstro.

> NOTICIARIO DE . NUESTROS PRISIONEROS

Los camaradas acusados en la nitenciaria Nacional por el intento fuga tienen va el veredicto del mis terio fiscal: se les pide cuntro me de prisión. No por el carácter de genn en si, sino por el latento de presión que entraña de llegar a c firmarse, pues serian de firmel trasladados a Ushuaia, dará luga que nos aprestamos a llevar una tación a las calles. Estemos ales por la suerte de Funes, Arguello, S lozzini y Puebla y frustemos d tento represivo de confinarios es presidio-fueguino.

### LIBERTADES

Después de cerca- de diez años cárcel, el compañero Cecillo More condenado a 25 años de presidir sido liberado por un reciente des sólo sistematizarán los fines enuncia- de indultos del poder ejecutivo é provincia de Buenos Aires. Todos camaradas conocen, por la soste campaña llevada por "La Anterd en los últimos años, la odisea por s debió atravesar nuestro compas los sufrimientos experimentados el régimen infame del penal de S y su reingreso al presidio. Ahora. reno vuelve al seno de los camaris de Tandil y su regreso será, is para cilos como para nosotros, rerdadera alegría.

Costa, un compañero Javador denado a ocho años de presidio o plidos en Usbuaía, ha recuperado libertad. Detenido en 1922, a rais un conflicto viciento de su gremia camarad Costa sobrellovó sus las años de enclerroscon valor y ent za, y vuelve hoy a las filas com Barrasa, el camarada acusdo de paros de armos y lesiones dara

#### sinato de Willckens en esta captambién ha regresado de Ushuals MARIANO MUR

las demostraciones en ocasión del

Entre les numerosos presos at les, Mariano Mur, el joven camp que atento en Bahfa Blanca contri gerente de los Elevadores en el s mo movimienta huelguistico, ba movido grande atención y simp Su valeroso acto de vindicación letaria, ajusticiando a un típico presentante del capitalismo, est de amo y señor de los Elevadores. cial-capitalista.'

Compañeros ana

ellos, à

cestan on

dos por

del D

Estoy libre. veinte anos sufri presidio fueguine dente comun en cirles, como mi del mundo, que afirms hoy más i esta libertad mis pre de la tiranía siempre entre vo

Pero no es m también el de los trabajadores y ar male para luchar Simplicio y Mari Avellaneda; Mari perseguides por 1 Luchemos po

Un abraso de